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Le Pasteur Christian Rouvière et sa famille ainsi que 
les membres du Consistoire vous souhaitent une belle 
fête de Pentecôte.
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Le mot du Pasteur

« Jésus aimait Marthe et sa sœur et Lazare. » (Jean 11, verset 
5)

Jésus dit : « Notre ami Lazare s’est endormi, mais je vais aller  
le réveiller. » (verset 11)

Jésus avait donc clairement des amis !

Reconnaissons-le : nous sommes plus habitués à penser aux 
apôtres et aux autres disciples de Jésus qu’à ses amis.

Mais  l’évangile  de  Jean  nous  présente  clairement  ici  Jésus 
sous l’angle de l’amitié. Marthe, Marie et Lazare appartenaient 
donc au cercle de ses amis.

Cette amitié peut se comprendre spirituellement, me semble-t-il, 
sous deux aspects :

Tout d’abord, parce que Jésus est le Christ et qu’habite en lui la 
plénitude    de  la  Conscience  divine,  il  ne  faisait  pas  de 
favoritisme, pas d’exclusivité. Il est venu parmi nous, ouvert à 
tout le monde.

Une telle ouverture a d’ailleurs entraîné que Jésus ait même été 
décrit  par  ceux  qui  le  critiquaient  comme  « un  ami des 
collecteurs d’impôts et des pécheurs. » (Matthieu 7 : 34). Or, si 
Jésus a fréquenté de tels gens, c’est par bienveillance et pour 
les ouvrir à Dieu. Ceux qui,  parmi les collecteurs d’impôts et 
d’autres l’écoutaient, entendaient en effet Jésus leur expliquer 
les Ecritures,  leur  parler  de Dieu avec bonté et  étaient  ainsi 
appelés à croire en lui.

Ensuite, parce que Jésus est aussi celui qui en s’incarnant a 
pris  chair,  au titre  de  sa condition humaine il  a  été  capable 
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d’avoir des amis. Il ne les a certes pas privilégiés, mais ils ont 
été très proches de lui.

Or, cela peut nous donner une très bonne nouvelle pour nous 
en 2023 : depuis que Jésus est ressuscité, toutes les croyantes 
et tous les croyants sont comme les amies et amis du Christ ! 
Nous devenons nous aussi ses proches grâce à la foi sincère 
que nous avons en lui.

Et parce que nous sommes les amis du Christ, nous sommes 
liés à lui par des liens indestructibles. Une telle pensée ne peut 
que nous réjouir, nous faire du bien.

Et penser à l’amitié de Jésus envers nous, nous amène à relire 
un très beau passage de l’évangile de Jean, au chapitre 15 :

« Je vous ai dit cela pour que ma joie soit en vous et que votre 
joie soit  parfaite.  Voici  mon commandement :  aimez-vous les 
uns les autres comme je vous ai aimés. Nul n’a d’amour plus 
grand que celui qui se dessaisit de sa vie pour ceux qu’il aime. 
Vous êtes mes amis si vous faites ce que je vous commande. 
Je ne vous appelle plus serviteurs, car le serviteur reste dans 
l’ignorance de ce que fait  son maître ;  je vous appelle amis, 
parce que tout ce que j’ai entendu auprès de mon Père, je vous 
l’ai fait connaître. »

Voilà  qui  nous  appelle  à  vivre  dans  l’amour  envers  notre 
prochain  comme  Jésus  nous  le  demande,  à  être  capables 
d’avoir de l’amitié véritable.

Rester vivre seulement en petit cercle sans jamais nous ouvrir 
aux autres serait bien dommage. Avoir des amis a toute son 
importance aussi pour nous.

Aussi, que Jésus-Christ nous guide vers l’amitié fraternelle !
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Dans l’amitié, je vous souhaite de bonnes fêtes de l’Ascension  
et de la Pentecôte à vous toutes et tous !

Pasteur Christian Rouvière

Culture et spiritualité

 « Vous êtes mes amis », nous dit Jésus (Jn 15.14). Une parole 
bouleversante. Nous qui étions ses ennemis, il a fait de nous 
ses amis ! Lui le Créateur du ciel et de la terre, il a donné sa vie 
pour que nous devenions réellement ses amis.

Quel  genre  d’amis  sommes-nous  pour  lui  ?  Un  ami,  nous 
savons ce que c’est.  Un ami,  c’est  quelqu’un avec qui  nous 
partageons des intérêts communs. Un ami, c’est quelqu’un de 
loyal, avec qui nous avons la liberté de nous exprimer. Avec un 
ami,  nous  vivons  une  intimité,  une  complicité.  Quand  Jésus 
nous  appelle  ses  amis,  il  y  a  un  peu  de  tout  cela  dans  sa 
relation avec nous. En même temps, nous percevons bien qu’il 
y a quelque chose de différent. Nous ne sommes pas copains-
copains  avec  Jésus.  Il  n’est  pas  comme  un  camarade  de 
classe, un collègue de travail ou un copain que nous pourrions 
traiter d’égal à égal. Après tout, il est notre Seigneur et notre 
Maître.

En Jean 15, nous voyons cette double réalité. Nous sommes 
les amis de Jésus, il nous fait entrer dans son intimité, il partage 
avec  nous  ses  pensées  secrètes.  En  même  temps,  il  nous 
donne ses  commandements  comme seul  un  Seigneur  et  un 
Maître peut le faire. Découvrons un peu plus la joie d’être les 
amis du Seigneur Jésus ! ».

Paulin Bédard

++++++++

5

Nadine
PDF Creator Trial



« Devenir ami de Jésus, c’est donc consentir à être aimé de lui, 
sans condition. Pour les disciples, c’est un don autant qu’une 
révélation  !  Faire  ce  qu’il  commande n’est  pas  un prérequis 
éthique, mais une réponse à son amitié : l’amour donné ouvre 
sur l’amour à donner. Vivre en amitié avec Jésus n’est donc pas 
obéir  sans rien comprendre  ni  savoir,  comme des serviteurs 
livrés  aux  décisions  arbitraires  de  leur  maître  et  incapables 
d’orienter leur vie. Ce changement de statut indique que l’amitié 
de  Jésus  repose  sur  un  échange,  une  transmission,  une 
compréhension mutuelle qui donne un sens à la vie et aussi un 
but : la rencontre avec le Père. Pour Jésus, la véritable amitié 
n’induit pas d’égalité ou de réciprocité, mais de la gratuité. La 
grâce du Christ est première.

Se laisser choisir comme ami par Jésus ouvre à chacun une 
vocation et une mission. Son amitié nous engage à notre tour à 
vivre de belles amitiés vraies et durables, où « porter du fruit » 
c’est vouloir le bonheur de l’autre. L’amitié commence quand le 
bonheur de l’autre compte plus que ce qu’il m’apporte… et fait 
ma joie. (Jn 15 : 11) Certes, les routes de l’amitié ne sont pas 
sans orages parfois. Paul, si soucieux de tenir des liens solides 
entre  chrétiens  et  entre  communautés  connaît  pourtant  des 
difficultés avec Barnabé (Actes 15 : 36-39) ou avec Pierre (Ga 
2 :  11-14).  Mais  au-delà  des  crises,  le  don  du  Seigneur  lui 
rappelle que, si l’amitié idéale n’existe pas, elle demeure une 
force dans les tempêtes, une boussole dans le brouillard. »

François Campagnac
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Méditations

C’est par l’Esprit que je me sais aimé de Dieu, antérieurement à 
toutes les voix qui me disent le contraire. C’est par l’Esprit que 
je peux dire que tous les messages qui disent que je suis ce 
que je vaux, ce que je fais et ce que je réussis sont des voix de 
mensonges.  C’est  par  l’Esprit  que  je  peux  dire  avec  le 
psalmiste :  « Je  te  loue  de  ce  que  je  suis  une  créature 
merveilleuse » Ps 139/14. 
C’est par l’Esprit  que je peux me libérer du grégarisme pour 
vivre la liberté. L’évangile de Jean dit de l’Esprit qu’il souffle où 
il veut et qu’il en est ainsi de quiconque est né du souffle de 
Dieu (Jn 3/8).  Trop souvent la revendication de liberté est la 
revendication de vouloir  vivre dans la stricte conformité à ce 
que  mon  milieu  attend  de  moi.  La  vraie  liberté  se  paye  en 
solitude, elle est un fruit de l’Esprit.
C’est par l’Esprit que je peux trouver dans la Bible une parole 
qui me parle et me rejoint. Sans l’Esprit, elle n’est qu’une lettre 
morte ;  avec l’Esprit  elle  est  parole de vie,  dialogue,  lumière 
posée sur les rencontres de ma journée.
Antoine Nouis, La Pentecôte, la fête des protestants.

Pourquoi la colombe     ?

C’est une question que l’on peut se poser. Pourquoi la colombe 
dans notre temple et notre bulletin paroissial ? 
La Bible y est pour quelque chose !
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Dans le livre de la Genèse (8/11), on nous apprend que, pour 
vérifier  la  fin  du  Déluge,  Noé a  envoyé à  trois  reprises  une 
colombe. La deuxième fois, celle-ci est revenue avec, dans le 
bec, un rameau tout frais d'olivier, ce qui était le signe que les 
eaux avaient  diminué  et  que  la  détresse  allait  cesser.  Donc 
symbole de paix et d’espérance.

A cause de sa dimension aérienne, cet oiseau symbolise à la 
fois l’amour terrestre et la vie spirituelle. Dans le Cantique des 
cantiques, la bien-aimée est appelée ma colombe. « Que tu es 
belle,  mon  amie,  que  tu  es  belle!  Tes  yeux  sont 
des colombes. » Les yeux en effet  sont le miroir  de l’âme et 
l’âme  pourvue  du  regard  de  la  colombe,  donc  tournée  vers 
Dieu, est animée par l’Esprit-Saint.

Quant à l'association faite entre l'Esprit-Saint et la colombe, on 
la trouve dans l'Evangile selon Marc (1/10), quand celui-ci nous 
rapporte qu’au jour de son baptême dans les eaux du Jourdain, 
« au moment où il sortait de l'eau, Jésus vit les cieux s'ouvrir, et 
l'Esprit descendre sur lui comme une colombe. » Ailleurs, Jésus 
dit à ses disciples : « Voici, je vous envoie comme des brebis 
au milieu des loups. Soyez donc prudents comme les serpents, 
et simples comme les  colombes. » (Matthieu 10/16). Symbole 
de simplicité…
Progressivement, on en est venu à considérer que la légèreté 
de  cet  animal  représentait  ce  que  l'humain  avait  en  lui 
d'impérissable. Dans la tradition chrétienne, on va s'appuyer sur 
l'analogie faite par l'Evangile lui-même, et on va considérer que 
la colombe peut évoquer "l'Ame de Dieu". Ou l’âme tout court. 
Plusieurs récits de martyres des premiers siècles affirment que 
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l’âme, sous forme de colombe sortait du corps au moment de la 
mort des justes.

La colombe de la croix huguenote, que les protestants réformés 
portent  fièrement,  représente,  elle  aussi,  l’Esprit-Saint 
descendu sur les disciples lors de la Pentecôte. 

Bonne lecture de La Colombe et bonne fête de la Pentecôte le 
28 mai !

Maryse Gallez

Nouvelles de l’église

APRT Programme radio la Première à 20h30     :

Mai :
Samedi  06 :  Depuis  Weimar,  en  Allemagne,  évocation 
d’ecclésiastiques  résistants  durant  la  Seconde  guerre 
mondiale.
Samedi 13 : Gospel Anthology. Un événement à Liège et dans 
d’autres villes. 
Samedi 20 :  Certaines causes pourraient-elles être défendues  
par des armes ? Avec le pasteur Jean-Marie de Bourqueney. 
Samedi  27 :  Demain  c’est  la  Pentecôte  Une  méditation  du  
pasteur Luc Torrini. 

Dimanche  28 :  12h30  –Culte  de  Pentecôte.  Présidé  par  le  
pasteur David Vandeput. 
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Juin :

Samedi 03 :  Le plan de 5 jours fête ses 60 ans d’existence. 
Une évocation. 
Samedi 10 :
Rencontre Avec l’humaniste Simon Gronowski, survivant de la 
Shoah.
Samedi 17 : L’action des femmes protestantes dans la société. 
Un  entretien  avec  Valérie  Duval  Poujol  à  propos  de  son 
nouveau livre. 
Samedi 24 :  La fin du commencement, cantate apocalyptique  
Avec l’artiste John Featherston

Programme  TV     :*  Nous  n’avons  pas  encore  reçu  la 
programmation  RTBF  les  heures  des  diffusions  de  ces 
émissions.

Spiritualité et ressourcement protestant
Les Veilleurs fêtent un siècle d’existence.
Une émission de Georges Quenon. –
Dimanche 4 juin, sur la Une* 
Dimanche 18 juin, sur Tipik* –
Mardi 20 juin, sur La Trois* 

Des jeux vidéos solidaires et constructifs ? 
Une émission de Georges Quenon. – 
Dimanche 14 mai, sur Tipik* 

À  la  découverte  des  Myosotis  :  lieu  de  quiétude  et  de 
ressourcement. 
Une émission de Georges Quenon. 
Samedi 24 juin à, sur Tipik* – sur La Trois* 

Décès
Nous  avons  appris  le  décès  de  Mme  Evelyne  Richelle,  les 
funérailles  ont  eu lieu dans l'intimité  familiale.Une cérémonie 
d'action de grâce s'est tenue le 29 avril dans notre église.
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Rétrospectives de nos différentes activités

Le dimanche 12 mars dernier  nous avons célébré un  culte 
œcuménique avec nos amis catholiques.
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La Joie de Vivre du 14 mars dernier

Bel après midi ou nous recevions Christian Noefnet, chanteur, 
compositeur et « super guitariste »
Nous avons également « fêté » Jacqueline Chomé et Henriette 
Mertens toutes les deux âgées de 95 ans.
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Nous avons célébré  le culte du Jeudi Saint avec nos amis de 
Rixensart, Wavre, Louvain-la-Neuve et Uccle.
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Dernière  rétrospective  le  Vendredi  Saint avec  nos  amis 
catholiques dans l'église St Clément à Boitsfort
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Et puis le matin de Pâques nous attendions nos invités du petit 
déjeuner pascal autour des tables superbement décorées par 
Lucia et Daniel.
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Dans  notre  dernière  Colombe nous  vous  annoncions  qu'une 
pièce de théâtre se déroulerait dans notre temple les 12, 13 et 
14 mai prochain.
Cette pièce est reportée à une date ultérieure.
Veuillez nous en excuser.

§  §  §

Joie de Vivre

Exceptionnellement nos deux prochaines réunions de la Joie de 
Vivre se dérouleront le 4éme mardi de mai et le 3ème mardi de 
juin   et nous commencerons 30 minutes plus tôt.

Le mardi 23 mai à 14h00 nous aurons le plaisir de recevoir 
Pierre Muanda de l'église de Louvain la Neuve .
Le thème en sera : « Communiquer avec bienveillance »

Le mardi 20 juin à 14h00 « SURPRISE »
Pour terminer la saison .......chut !!! 
Les convocations vous parviendront.

§  §  §

Assemblée d'église

Le dimanche 21 mai après un culte écourté nous aurons notre 
Assemblée d'église.
Les convocations vous parviendront sous peu.

Repas soupe

Le  dimanche  25  juin après  le  culte  nous  avons  prévu,  un  repas 
communautaire avec de la bonne soupe.

Chacun chacune apporte son pique-nique,  mais pour  l’organisation,  il 
serait  utile  de  vous  inscrire  auprès  de  Maryse  ou  Nadine,  si  vous 
comptez y participer
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La Bible et le téléphone portable

Pouvez-vous imaginer ce qui se passerait

Si nous traitions la Bible de la même manière que nous traitons notre 
téléphone portable ?

Si nous transportions la Bible dans notre porte-documents, dans notre 
mallette, à la ceinture ou dans la poche de notre veste ? 
Si nous y jetions un coup d’œil plusieurs fois par jour ? 

Si nous retournions la chercher quand nous l’avons oubliée à la maison 
ou au bureau ? 

Si nous l’utiliserions pour envoyer des messages à nos amis ? 
Si nous la traitions comme si nous ne pouvions plus vivre sans elle ? 
Si nous l’emmenions en voyage, au cas où nous aurions besoin d’aide 

ou de secours ? ? 
Si nous y mettions la main en cas d’urgence ?

Contrairement au téléphone portable, 
la Bible a toujours du réseau. 

Nous pouvons nous y connecter 
dans n’importe quel endroit.

Nous n’avons pas besoin de nous soucier du manque de crédit, 
parce que Jésus a déjà payé la facture, et les crédits sont illimités. 

Encore mieux : la communication n’est jamais coupée, 
et la batterie est chargée pour la vie entière.

« Cherchez le Seigneur tant qu’il se laisse trouver, 
invoquez-le tant qu’il est proche. » (Is 55,6)

Anonyme
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Agenda

Jeudi 04 mai 14h00 Permanence pastorale

Dimanche 07 mai 10h30 Culte

Jeudi 11 mai 14h00 Partage biblique

Dimanche 14 mai 10h30 Culte

Vendredi 19 mai 14h00 Permanence pastorale

Dimanche 21 mai 10h30 Culte – Assemblée d’Eglise

Mardi 23 mai 14h00 Joie de Vivre

Jeudi 25 mai 14h00 Réunion de prière

Dimanche 28 mai 10h30 Culte de la Pentecôte– 
Sainte-Cène

§.§.§.

Jeudi 01 juin 14h00 Partage biblique

Dimanche 04 juin 10h30 Culte

Jeudi 08 juin 14h00 Permanence pastorale

Dimanche 11 juin 10h30 Culte

Dimanche 18 juin 10h30 Culte

Mardi 20 juin 14h00 Joie de Vivre

Jeudi 22 juin 14h00 Réunion de prière

Dimanche 25 juin 10h30 Culte – Sainte-Cène 

repas soupe

Samedi 24 juin 09h30 Assemblée de district 

Jeudi 29 juin 14h00 Permanence pastorale
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Membres responsables

Pasteur     :

Christian Rouvière 02/673.01.37
reforme13100@hotmail.com

Consistoire     :

Raynold Bernateau (Président) Tel. : 0479/05.18.18

Maryse Gallez (secrétaire) Tel : 0486/29.86.55

Micheline Derny Tel. : 0475/37.74.17

Nadine Piron Tel. : 02/384.27.17
ou  0476/49.48.33

Trésorière de l’église     :

Nadine Piron Tel. : 02/384.27.17
ou    0476/49.48.33
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Belgique-Belgïe
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1/4185.P 901133

La Colombe
Périodique Bimestriel n° 395
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Eglise Protestante Unie de Belgique
Communauté de Watermael-Boitsfort Auderghem
Avenue des Cailles 131 - 1170 Bruxelles
Notre site :www.egliseprotestanteboitsfort.be

CULTE le dimanche à 10h30
Métro 5 : Demey  -  Bus 41 Arrêt : Archiducs.

Compte : IBAN – BE 67001231540187 – BIC GEBABEBB
Eglise Protestante de Boitsfort

Editeur responsable: Nadine Piron
Drève du Petit PèreDenis 4
1420 Braine l’Alleud
Tel.02/384.27.17  0476/49.48.33
nadinepironservranckx@gmail.com
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